

Lettre d'info n° 130 de l'AFPS du 31 octobre au 05 novembre 2006

Depuis le 1er janvier 2006, il y a eu environ 510 000 visites sur notre site. Merci à nos visiteurs et grand merci aux bénévoles qui font que ce site existe.

A la Une



La France renie-t-elle ses engagements internationaux ? AFPS

La France, qui donne au gouvernement palestinien des leçons de légalité internationale et impose à sa population des sanctions économiques qui contribuent à la plonger dans une crise humanitaire sans précédent, aurait-elle décidé de ne plus reconnaître le droit international et de renoncer à ses obligations ?

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4915.html>

Action

Au mois d'octobre, l'AFPS a versé 41 370 € à nos partenaires palestiniens.

Nos dons se décomposent ainsi :

- 12 200 € à l'Association Inash El Usra (Cisjordanie) au titre des parrainages d'enfants,
- 7 765 € à l'Union des Femmes de Gaza au titre des parrainages d'enfants,
- 3 000 € à l'Association Beit Atfal Assoumoud (Liban) au titre des parrainages d'enfants vivant dans les camps de réfugiés,
- 1 000 € à la BASR (Clinique pour handicapés à Bethleem) au titre des parrainages d'enfants,
- 575 € à l'association d'échanges culturels Hébron-France avec notre groupe local AFPS de Clermont Ferrand,
- 1 500 € à l'association Najdeh au Liban avec notre groupe local AFPS de Metz,
- 2 330 € à l'association Al Anqua d'Hébron avec notre groupe local AFPS du Nord Finistère,
- 7 000 € au Palestinian Farmer's Union dans le cadre de notre projet "l'Olivier" pour le financement de moulins avec nos groupes locaux des Alpes de Haute Provence, de la Savoie et d'Albertville,
- 6 000 € au Palestinian Center for Human Rights de Gaza au titre de l'aide d'urgence et ce grâce à votre générosité.

Soutien à Politis

Politis est menacé de disparition. Cet hebdomadaire occupe une place particulière dans le paysage médiatique, et nous apprécions la qualité de ses analyses et de ses informations concernant

notamment la question palestinienne et plus généralement le Moyen-Orient.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4925.html>

A Voir

17è festival du film de Morteau

Le 17eme festival du film de Morteau (25500- Doubs) sera consacré aux nouveaux cinémas du Proche-Orient méditerranéen. 22 films récents seront projetés, 13 films israéliens, 5 palestiniens et 4 libanais, du mercredi 26 octobre au samedi 4 novembre.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4817.html>

« Quand on est sans pays », ou l'interdiction d'être enterré sur sa terre

Un film du Palestinien Nasri Hajjaj dénonce la situation des « éternels réfugiés », les Palestiniens décédés à l'étranger

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4849.html>

A lire

ITINÉRAIRE ET COMBATS D'UNE AVOCATE ISRAÉLIENNE

Olivier Bertrand, Bertrand Claire

Préface de Bernard Ravenel

Hors Collection

BIOGRAPHIE, AUTOBIOGRAPHIE, TÉMOIGNAGE, RÉCIT GÉOPOLITIQUE, RELATIONS INTERNATIONALES, DIPLOMATIE QUESTIONS DE FEMMES MAGHREB, MONDE ARABE, MOYEN ORIENT Israël Palestine

Israélienne originaire de Pologne, femme, communiste et propalestinienne, autant d'ingrédients qui rendent le parcours de Tamar Pelleg-Sryck, de la guerre de 48 à nos jours, exceptionnel. Son témoignage est celui d'un des rares Israéliens qui se sont engagés très concrètement au côté des Palestiniens. Cet itinéraire nous fait découvrir ce qu'étaient les villes juives d'Europe orientale, les sovkhozes d'Asie centrale et les premiers kibboutz.

ISBN : 2-296-00940-9 • juin 2006 • 163 pages

Commander ce livre (16 € + frais de port) à l'AFPS afps@france-palestine.org

Actualité

Accord de coalition en Israël : Le Premier ministre a reçu le renfort d'un parti d'extrême droite. Delphine Matthieussent, Libération et Michel Bôle-Richard, le Monde

Politiquement affaibli par sa guerre contre le Hezbollah cet été, le gouvernement d'Ehud Olmert a reçu le renfort d'un parti d'extrême droite dont les 11 députés feront passer sa majorité à la Knesset à 78 sièges sur 120.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4907.html>

Lieberman au pouvoir. Gideon Levy

Le gouvernement Olmert vient de démontrer son engagement vers la droite extrême en faisant alliance avec le parti de Lieberman malgré les réticences de façade du parti travailliste. Gideon Lévy l'annonçait et l'analysait avant l'accord de coalition droite -travailliste /extrême droite dans

Haaretz le 15 octobre.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4913.html>

Le monde se tait alors que les fascistes rejoignent le gouvernement israélien. Ali Abunimah

Par une manœuvre effrayante mais prévisible, le Premier Ministre israélien, Ehud Olmert, a fait entrer le parti Yisrael Beitenu dans la coalition gouvernementale. Avigdor Lieberman, chef de ce parti, doit devenir Vice Premier Ministre et, un membre clé du "Cabinet de sécurité" israélien chargé du dossier Iran sera "Ministre des Menaces stratégiques".

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4928.html>

Lettre aux ambassadeurs européens en Israël. Ittijah (plateforme des associations palestiniennes en Israël)

Après l'arrivée de l'extrême droite déclarée au gouvernement en Israël, les Palestiniens d'Israël, légitimement inquiets, en appellent à l'Europe : " APPEL à action immédiate : Il est temps que la voix de l'Europe se fasse entendre".

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4920.html>

Faut-il traiter Bush, Blair et Olmert de "terroristes" ? Shakeel Mohammed

Un "terroriste", d'après le dictionnaire, est quelqu'un qui utilise la violence pour atteindre des objectifs politiques. Par définition, quiconque utilise la violence à des fins politiques sera donc un « terroriste ». Ceci est vrai des individus et des Etats nations.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4930.html>

Virage à droite en Israël. Le Soir

Le chef du parti ultra-nationaliste Israël Beitenu, Avigdor Lieberman a fait son entrée officielle lundi dans la coalition d'Ehud Olmert, au moment où ce dernier peut être affaibli par l'ouverture d'une enquête de police à son encontre.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4957.html>

Comment dit-on fasciste en hébreu ? Le Monde Diplomatique

M. Avigdor Lieberman, un « raciste dangereux » va faire son entrée au gouvernement israélien !
[Commentaire de M.P]

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4937.html>

Ehoud von Olmert. Uri Avnery

Quand on me demande ce qu'est un fasciste, je réponds : si vous en voyez un, vous le saurez.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4918.html>

L'armée et les colons israéliens tentent d'empêcher les fermiers de commencer la cueillette des olives à Hébron. Ma'an news et Wafa

Dimanche 29 octobre, une campagne populaire de cueillette des olives a commencé dans le gouvernorat de Hébron au sud de la Cisjordanie occupée.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4960.html>

"Dis-moi où je dois vivre". Martine Hassoun, Pour la Palestine n°50

Martine Hassoun était à Ramallah en mai dernier. Ses rencontres, après les décisions internationales de bloquer l'aide à la Palestine, disent à la fois les adversités d'un quotidien sous occupation et une ambiance entre lassitude et colère.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4933.html>

Gaza, l'Aïd-el-Fitr sous le signe du deuil. Pierre Barbancey

Tandis que les incursions et les pressions israéliennes s'intensifient, la tension est grande dans la

bande de territoire où les affrontements interpalestiniens se multiplient.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4923.html>

Malgré les promesses faites aux Etats- unis, les colonies s'étendent sur la terre arabe. Amos Harel

Une enquête secrète, menée pendant deux ans par les autorités de la défense israélienne, montre qu'il y a eu une construction illégale rampante dans des dizaines de colonies (*), qui dans de nombreux cas concerne des propriétés privées palestiniennes.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4905.html>

Silence de la communauté internationale face aux crimes israéliens. Wafa

L'Observateur Permanent de la Palestine aux Nations Unies, M. Riyad Mansour, a indiqué le 25 octobre que le plus triste et le plus décourageant était le manque de réponse de la part de la communauté internationale sur les actions meurtrières israéliennes contre le peuple palestinien.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4938.html>

Cause du décès : tir délibéré. Gideon Lévy, Haaretz, 19 octobre 2006

La maison de la famille Abou Odeh, à Beit Hanoun, avait été bombardée en mai dernier et plusieurs membres de cette famille avaient été blessés. Quatre mois plus tard, environ, en sortant de leur maison, le père, Mohamed, son fils Ismaïl et sa fille Hanan ont été tués par les tirs des soldats les visant directement. Le titre de cet article est tiré du certificat de décès rédigé par un médecin israélien.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4948.html>

Les tractations s'accélèrent pour la libération du soldat israélien retenu à Gaza. L'Orient le Jour

Israël a assoupli sa position initiale et a accepté les conditions palestiniennes, affirme le Hamas. Les négociations ont jusqu'à présent échoué sur les modalités de la libération et sur le nombre de Palestiniens qui seraient relâchés par Israël.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4951.html>

L'aide européenne aux Palestiniens. Alain Gresh

Dans le quotidien Le Monde du 29-30 octobre, un article intitulé « L'aide européenne à l'autorité palestinienne a augmenté en 2006 », rend compte de la visite de Javier Solana en Israël et Palestine.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4959.html>

Israël : le péché originel. Georges Adda

Personnage très respecté de l'opposition tunisienne de gauche, George Adda se présente lui-même comme juif antisioniste. Cet homme de 90 ans qui a connu la prison pour l'indépendance de son pays apporte ici un soutien sans nuance à la libération totale de la Palestine et présente une analyse de la nature du sionisme.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4904.html>

Les critiques sont trop bons avec Israël : Mauvaise foi et destruction de la Palestine. Jonathan Cook

Une erreur trop souvent commise par ceux qui examinent le comportement d'Israël dans les territoires occupés - ou lorsqu'ils analysent sa façon de traiter les Arabes en général, ou encore qu'ils commentent sa vision de l'Iran - consiste à tenir pour établi qu'Israël agit de bonne foi.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4931.html>

Rapport : Israël a utilisé des ogives à base d' uranium pendant la guerre du Liban. Meron Rappoport, Haaretz

Des études menées par une association affiliée à l'Union européenne suggèrent que l'aviation israélienne a utilisé des missiles expérimentaux à base d'uranium contre des cibles du Hezbollah au Liban, selon le site Internet du journal britannique The Independent ce samedi 28 octobre.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4939.html>

Pourquoi les Libanais ont-ils gagné et les Palestiniens toujours pas ? Salim Nazzal

La résistance libanaise combat l'extension du projet sioniste, alors que les Palestiniens combattent le coeur du projet sioniste, ce qui rend naturellement la lutte palestinienne plus difficile et plus compliquée.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4941.html>

Qui a peur de la bombe iranienne ? Uri Avnery

Dans le cadre du processus de paix israélo-palestinien, il sera aussi nécessaire d'envisager la création d'une zone libre de toute arme nucléaire.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4942.html>

Des sanctions contre l'occupé. Isabelle Avran, Pour la Palestine n°50

Pour la première fois dans l'histoire du conflit israélo-palestinien, les Etats-Unis, le Canada et l'Union européenne ont décidé la mise en oeuvre de sanctions économiques contre l'une des parties. Mais, loin de réprimer les violations par Israël du droit international et de ses obligations, elles visent le gouvernement palestinien à l'issue d'élections législatives pourtant saluées comme démocratiques et transparentes en dépit des obstacles imposés par l'occupation.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4932.html>

Entre diète et disette imposées. Françoise Feugas, Pour la Palestine n°50

La suspension des aides internationales à la Palestine occupée a coïncidé avec une détérioration catastrophique de la situation humanitaire, due en tout premier lieu à la politique d'occupation, à l'étranglement inexorable de l'économie palestinienne.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4919.html>

« Trouver un langage commun fondé sur des valeurs partagées » Pour la Palestine n°50

Ancienne négociatrice dans les pourparlers de paix, Hanan Ashrawi a pris depuis des années ses distances, critiques, avec l'Autorité palestinienne, mais aussi avec les différentes factions partisans, pour se consacrer à la lutte en faveur de la démocratie. Elle est, aussi, l'une des rares femmes intellectuelles à intervenir dans le débat d'idées et le débat politico-stratégique. Sans complaisance vis-à-vis de la culture politique du Hamas, son analyse demeure, malgré tout, nuancée. Ce vaste entretien vient clore la série de textes proposée.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4917.html>

Une vision stratégique. Pour la Palestine n°50

Le député palestinien, secrétaire général du Fatah en Cisjordanie, kidnappé et emprisonné par Israël depuis 2002 au mépris du droit international, s'exprime sur le document dont il est signataire dans un entretien publié sur www.bitterlemons.org, le 19 juin 2006.

Un entretien avec Marwan Barghouti Dirigeant du Fatah en détention en Israël.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4889.html>

« Israël a peur de la paix ». Mahmoud Darwish , entretien

"Les Israéliens sont comme les blancs d'Afrique du Sud, et nous comme les noirs. Nous avons accepté d'être les noirs, mais ça ne suffit pas : pour eux nous ne pouvons être ni blancs ni noirs : que veulent-ils " ?

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4921.html>

Les ONG ne seront pas des auxiliaires sociaux. Marianne Blum, Pour la Palestine n°50

Dénonçant les conséquences de la décision européenne « comme une punition collective du peuple palestinien dans son expression démocratique », les ONG, en particulier françaises, s'affirment résolues à intensifier leurs actions pour venir en aide à la population mais ne peuvent ni ne veulent se substituer aux autorités dans leur rôle de prestataires de services. Pour elles, « l'utilisation des ONG comme alternative pour financer les services de base à la population contribuerait au démantèlement des institutions palestiniennes ».

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4963.html>

Italie-Israël : la fin de la lune de miel. Bernard Ravenel, Pour la Palestine n°50

A peine connue la nouvelle de la nomination de Massimo d'Alema (ancien dirigeant du parti communiste italien, est aujourd'hui le président du parti des « Démocrates de gauche » (membre de l'Internationale socialiste.) au poste de ministre des Affaires étrangères du gouvernement Prodi, après la défaite électorale de Silvio Berlusconi, le journal israélien Yedioth Ahronoth a défini l'arrivée du nouveau titulaire de la Farnesina (le Quai d'Orsay italien) comme « la fin de la lune de miel entre l'Italie et Israël »

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4950.html>

La grande expérience. Uri Avnery

Jusqu'où faut-il aller pour obliger une population à se rendre ?

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4929.html>

Témoignage

Nostalgie.... Catherine Dugarin

Je ne suis pas encore remise de tout ce que j'ai vu....voilà juste une photo symbolique.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4940.html>

Le froid et l'attente. Amin Abou Warda

« Les moments les plus difficiles de ma vie ». C'est ce qu'a affirmé Ahmed Eid après avoir passé des heures sous la pluie et l'orage samedi, en attendant de pouvoir franchir le point de contrôle de Bet Iba, l'entrée ouest de la ville de Naplouse.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article4961.html>

Rendez-vous

L'Agenda complet de l'Afps : <http://www.france-palestine.org/agenda>

Vous trouverez ci-dessous les rendez-vous région par région. Il vous suffit de cliquer sur la région

de votre choix. Les régions qui n'apparaissent pas ne proposent pas de rendez-vous.

18 rendez-vous en Rhône-Alpes : <http://www.france-palestine.org/rubrique90.html?date=2006-11-01>

14 rendez-vous en Ile de France : <http://www.france-palestine.org/rubrique80.html?date=2006-11-01>

5 rendez-vous en Haute Normandie : <http://www.france->

palestine.org/rubrique79.html?date=2006-11-01

3 rendez-vous en Basse Normandie : <http://www.france-palestine.org/rubrique71.html?date=2006-11-01>

2 rendez-vous en Limousin : <http://www.france-palestine.org/rubrique82.html?date=2006-11-01>

2 rendez-vous en Pays de la Loire : <http://www.france-palestine.org/rubrique87.html?date=2006-11-01>

1 rendez-vous en Aquitaine : <http://www.france-palestine.org/rubrique69.html?date=2006-11-01>

1 rendez-vous en Auvergne : <http://www.france-palestine.org/rubrique70.html?date=2006-11-01>

1 rendez-vous en Bourgogne : <http://www.france-palestine.org/rubrique72.html?date=2006-11-01>

1 rendez-vous en Lorraine : <http://www.france-palestine.org/rubrique83.html?date=2006-11-01>

Lettre d'information de l'Association France Palestine Solidarité. Envoyée à 1 840 adhérents ayant une adresse de messagerie, à 1 524 inscrits à partir du site <http://www.france-palestine.org> à la liste d'information, à 125 parrains d'enfants palestiniens et à 110 associations.

Dans une volonté d'information large, afin que nos lecteurs puissent avoir des outils d'analyse de la situation en Palestine et aussi en Israël, l'Afps traduit et publie des auteurs divers. L'opinion des auteurs que nous publions ne reflète pas nécessairement celle de l'Afps.

..